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A04 20192019国际乒联世界巡回赛总决赛国际乒联世界巡回赛总决赛
郑州·12月12日~12月15日

15日下午，刘国梁前往位于
中州大道的平顶山银行，为在这
里刚刚落成的全国首个国球文化
数字中心揭牌，秦志戬、马琳、丁
宁、刘诗雯、孙颖莎、许昕、林高远
等一众世界冠军也悉数前往。在
这里，刘国梁一行受到了名为“不
懂”的智能机器人的热情欢迎。
国球文化数字中心占地面积
1000平方米，共分为5个展区，分
别是“一启乒乓”“百年传承”“千
般荣耀”“万种技法”“乒乓逐
梦”。5个展区分别围绕乒乓球

运动进行全面展示，通过“一启乒
乓”的开球仪式盛情邀请大家参
与到乒乓球运动当中，通过“百年
传承”展示乒乓健儿攀登体育高
峰的乒乓精神，通过“千般荣耀”
展示中国乒乓球运动历史上取得
的各类荣誉，通过“万种技法”展
示乒乓球运动的种种训练方式、
技术技巧等，通过“乒乓逐梦”将
乒乓球运动以强国梦、乒乓梦、冠
军梦、助梦远航 4个章节展示出
来，将乒乓球这一“国球”与国家
强盛、民族振兴的家国荣誉和梦

想相连相融，以球筑梦。
兴致勃勃地参观了国球文化

中心之后，刘国梁表示：“看到这里
用高科技手段展示国球文化，并使
我们的国球文化以这样的方式传
承下去，感到非常振奋。相信通过
这种方式，也会使更多的企业、更
多人来关心支持乒乓球事业，使我
们的中国乒乓球队、中国乒协越来
越强大。在这里，也让我们全体国
乒将士感受到了中原乒乓的热情，
这也将会为我们下一步的合作打
下坚实的基础。”

本报讯 国际乒联CEO史蒂
夫是澳大利亚人，却能够讲一口
足以接受中国媒体采访的流利中
文。在世巡赛总决赛结束之际，
他用“很棒”来评价在郑州举办的
这次赛事，并表示下一步会推动
更多赛事落户郑州。

时隔 19 年之后再度来到
郑州，真的不一样了

多年前第一次来到中国的时
候，史蒂夫就意识到这是一个极
具发展潜力的国家，因此回到澳
大利亚后就在大学里刻苦学习中
文，而事实证明他的这个决定极

具前瞻性。“变化太大了，完全认
不出来了。”2000年时曾以乒乓
球运动员身份来过郑州的史蒂
夫，在时隔 19年之后再度来到郑
州，这样表达自己的感受。

“确定比赛在郑州举办已经
是 8月份的事情了，比赛筹备的
时间其实很短，但无论是场馆条
件，还是赛事的组织和服务都非常
到位，可以说比赛非常成功，郑州
的效率确实让我吃惊。特别值得
一提的是，这里的比赛氛围非常
好，几乎每一场比赛都坐满了观
众，他们既懂球又热情，运动员们

也都很享受在这里比赛。”史蒂夫
表示，“郑州真的不一样了，无论是
奥体中心周边，还是我住的宾馆附
近，都非常漂亮，这里人们非常友
好，这座城市给我留下了非常美好
的印象，我想未来国际乒联和中国
乒协一定会进一步加强合作，会把
更多赛事放在郑州。”
乒乓球在中国受欢迎程度让人惊叹

史蒂夫还特意提到了和世巡
赛总决赛同时举办的中国乒协会
员联赛：“我在现场看到了，总共有
1300多名选手参加，这个规模真的
很让人惊叹，这也充分说明了乒乓

球在中国的受欢迎程度。把两个
比赛放在同一时间同一地点举行，
这也是个很好的创意，业余选手在
自己打完比赛之后也能去旁边观
看世界级选手的比赛，这会进一步
激发他们对乒乓球的热爱。这也
给了我很多启发，中国乒协是我们
最大、最重要的一个会员协会，我
们也要多借鉴他们的做法，加大乒
乓球在全世界的普及力度，让更多
人参与到乒乓球运动中。”

而作为国际乒联的CEO，史蒂
夫说他的使命就是进一步推动乒乓
球的职业化：“相比其他职业化程度

高的项目，乒乓球的奖金还很低，职
业化和商业化的程度还不够高，如
果这一点不改变，和其他项目相比
差距会越来越大，作为CEO，我会不
遗余力推动乒乓球向职业化、市场
化的方向发展，争取提升奖金额度，
增强对选手的吸引力。”
郑报全媒体记者 郭韬略/文
白韬/图

一流的场馆、一流的组织、一流的服务，比赛非常成功

河南老乡刘国梁：

全世界看到了河南的变化、郑州的变化
本报讯 12月 14日下午，中国乒

协主席刘国梁出现在奥体中心体育馆的
看台上，全程观看了混双决赛，并为最后
获得冠军的许昕/刘诗雯颁奖。事后刘国
梁和张继科在看台上的照片迅速在朋友
圈刷屏——虽然已经退出一线，但这个
“不懂球的胖子”的魅力丝毫不减。

现场观战、为选手颁奖，只是刘国梁
此次郑州之行繁忙工作中的一小部
分。从“大满贯”得主，到国乒主教练，
再到中国乒协主席，角色的转变让刘国梁
的注意力不仅仅是集中在金牌上，而是
更致力于乒乓球的推广，让更多人喜
欢、参与乒乓球，让更多人“懂球”。
郑报全媒体记者 郭韬略/文
白韬 李焱/图

12月11日，先于世巡赛世乒
赛总决赛一天，中国乒协会员联
赛总决赛在奥体中心训练馆开
打，刘国梁不仅出席了开幕式，
并且带去了18名国家队的教练、
运动员一起出席，以示支持。而
他的讲话也给了业余选手们更
多的信心：“借此机会，我也向大
家表个态，未来中国乒协全民健
身工作将以广大乒乓球爱好者
为核心，不断创新并逐步丰富我
们的全民健身赛事体系，为广大
乒乓球爱好者带来更多的惊
喜。努力做到让想参赛的人有
球打，让想观赛的人有球看。”在
总决赛期间，陈梦、孙颖莎、马龙
等人也利用比赛间隙到旁边的
会员联赛现场和业余选手们互
动——在刘国梁的带领下，国乒
正在充分调动和发挥自身魅力，
将乒乓球的影响力在赛场之外

也得到尽可能的扩展。
13日下午，刘国梁还陪着国

际乒联主席托马斯·维克特去郑
州航空港区参观考察。作为郑
州市一个全新的重点区域，中原
经济区的核心增长极，航空港区
给来宾留下了深刻印象，托马斯
表示：“以前我们欧美人只知道
中国的北京、上海，还有成都，现
在通过这场世巡赛总决赛，许多
球员都是第一次来到郑州，让我
们了解到一个令人震惊的郑州!”
刘国梁则幽默地说：“我们国际
乒联的会员国有 200多个呢，咱
们港区的高铁枢纽一定要越来
越发达，将来可以联通这些所有
会员国，那就更厉害了!”

有了本届比赛的良好铺
垫，毫无疑问未来中国乒协和
国际乒联会把更多赛事、活动
放在郑州。

对于在郑州举办的这次总决
赛，刘国梁给予了高度评价：“我
要感谢赛事运营团队，他们在很
短的时间内把比赛组织得非常

好。这是国际乒联最高规格的比
赛之一，最高的奖金、最高的水
平、最高的平台。而通过一流的
场馆、一流的组织、一流的服务，

比赛非常成功。通过比赛，河南
观众看到了世界最高水平的对
决，也让全世界看到了河南的变
化、郑州的变化，可以说是双赢。”

球员夺冠军 主席做推广
将乒乓球的影响力在赛场之外尽可能地扩展

全国首家国球文化数字中心落户郑州
全体国乒将士感受到了中原乒乓的热情

河南观众看到了世界最高水平的对决
也让全世界看到了河南的变化、郑州的变化

国际乒联CEO史蒂夫：

郑州很棒，希望更多比赛来到这里

郑州球迷很热情刘国梁和国际乒联主席托马斯现场助阵


